

Appui à l'entrepreneuriat des jeunes/Fonds "Idyanja"

Les premiers bénéficiaires des outils sur la gestion d'une AGR



Après la formation, les premiers bénéficiaires du fonds "Idyanja" ont reçu...

...des parchemins des mains du membre du Comité permanent du bureau politique, Jean-Fidèle Otandault, en casquette.

CNE
Port-Gentil/Gabon

LES premiers bénéficiaires du fonds "Idyanja" viennent d'avoir une formation pratique sur l'entrepreneuriat organisée par les initiateurs du projet, à savoir les membres du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG) pour l'Ogooué-Maritime, en partenariat avec l'Organisation non gouvernementale (Ong) Malachie. Cette formation s'est achevée le samedi 24 mars 2018, à la Maison de la jeunesse et de la culture de la province, sous la présidence de Jean-Fidèle Otandault, membre du Comité permanent du bureau politique du parti au pouvoir. Objectif visé : donner aux stagiaires des outils néces-



Visite des équipements mis à la disposition des néo-opérateurs économiques.

saire à une parfaite gestion d'une activité génératrice de revenus. Cette phase intervient après l'étape de l'enregistrement des dossiers qui s'est déroulée du 6 au 16 mars courant, suivie de celle de l'analyse et de la validation, du 17 au 21 du même mois. Une centaine de porteurs de projets ont été retenus

au sortir de la première phase de cette initiative impulsée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Les néo-opérateurs économiques ont été édifiés sur trois principales thématiques. La première portait sur "les outils de l'intelligence financière" présentée par Gwenaëlle Sibou, experte-analyste en risques opéra-



Une vue des outils pour salon de coiffure dames.

tionnels. La deuxième était axée sur "les outils de management d'une très petite entreprise (TPE)" exposée par Joël Mamboundou, expert en développement. Le troisième module, "le marketing", était développé par Claude Marie Andtougou, expert au cabinet OZ'Gabon consulting. De manière générale, ces premiers bénéficiaires du

fonds "Idyanja" ont été initiés à la culture de l'épargne et de l'investissement. Les formateurs s'appesantissant sur les comportements à adopter pour bien gérer une TPE et les méthodes pratiques de marketing et de vente à petite échelle. Des présentations à la hauteur des attentes des participants. Interactives,

celles-ci ont eu le mérite d'éveiller et de satisfaire leur curiosité. Pour rappel, le fonds "Idyanja", lancé le 2 mars 2018, est plus qu'un prêt business individuel ou groupant à court terme, destiné à promouvoir l'entrepreneuriat des jeunes gabonais âgés de 20 à 35 ans dans l'Ogooué-Maritime, par le financement des Activités génératrices de revenus (AGR). Ce projet ambitionne de former une "caste" de jeunes efficaces, selon Pépécy Ogoulinguende, présidente de l'Ong Malachie, qui a expliqué que l'idée maîtresse de cette formation est d'initier les bénéficiaires à l'entrepreneuriat et à l'éducation financière, qui sont "la clé du succès" pour leurs petites entreprises et pour leur développement.

Education/Colloque des directeurs et chargés d'écoles

Lutter efficacement contre les violences en milieu scolaire



Les officiels lors du colloque ouvert par le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, 2e à droite.



Vue des participants.

RAD
Port-Gentil/Gabon

L'autre objectif est d'améliorer leurs pratiques administratives et d'encadrement pédagogique. Les travaux regroupaient les chefs d'établissement du premier degré du bassin pédagogique de l'Ogooué-Maritime.

LE gouverneur de

l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, a ouvert, la semaine dernière, à l'école protestante de Ntchengue-village, les travaux de la 3e édition du colloque des directeurs et chargés d'écoles du bassin pédagogique de cette province. C'était en présence du premier maire adjoint, Robert Nzonghan, du directeur d'Académie provinciale, Henri Georges Boundzanga, du chef de circonscription scolaire de l'Ogooué-Maritime, Charly

Clément Ongone Obiang, et du chef de secteur catholique, Jean Louis Essono Mintsa. Ce rendez-vous s'inscrivait, a concédé la première autorité administrative de la province, dans la vision du président de la République, Ali Bongo Ondimba, pour qui «le développement de notre pays ne peut être possible sans une jeunesse bien formée et un système éducatif performant.» Le thème du colloque: "Le directeur d'école et rende-

ment scolaire : quels actes administratifs et d'encadrement pédagogique pour une gestion efficace et efficiente de l'établissement". Il était subdivisé en plusieurs sous-thèmes, à savoir "La correspondance administrative : la lettre, le bordereau, la note, le procès-verbal, le compte rendu, le rapport, le sois-transmis, l'accusé de réception", "Le directeur d'école et l'encadrement pédagogique : quand, comment et avec quels outils", "Le rôle

du chef d'établissement dans la promotion du rendement : la gestion des violences en milieu scolaire". L'objectif affiché était donc d'amener les participants à lutter efficacement contre les violences en milieu scolaire et à améliorer leurs pratiques administratives et d'encadrement pédagogique. Pour le directeur d'Académie provinciale, cette rencontre était aussi destinée à renforcer le travail d'équipe, tout comme elle permettait aux diffé-

rents responsables de revisiter ensemble et de renforcer les connaissances, de déceler les lacunes pour les combler dans une dynamique de partage. C'était enfin, a-t-il indiqué, «un moment unique» de convivialité entre ceux qui ont besoin de mieux se connaître, de partager des moments d'amitié et de fraternité de forte intensité dans un cadre inhabituel et nouveau pour la plupart.

Photo : CNE

Photo : CNE

Photo : CNE

Photo : CNE

Photo : Julie Nguimbi

Photo : Julie Nguimbi